
第１０回数学総合若手研究集会アンケート結果 (回答数 31)

1. 今回は講演者と聴講者、どちらとして参加しましたか？

・講演者　 29 ・聴講者　 2

2. 当研究集会をどこで知りましたか？（複数回答可）

・参加募集メール　 14 　・参加募集ポスター　 3 　・数学通信　 0　
・ホームページ　 10 　・先生や知人の紹介　 16

・数学会で配布されているチラシ　 0

・その他 4（・以前、参加しているので存在を知っていた　 3 ・記入なし　 1）

3. 当研究集会ではどのような分野の講演を聴講しましたか？

・専門分野の講演のみ聴講した　 3 ・専門外の分野もいくつか聴講した　 20

・専門外の分野を積極的に聴講した　 6 ・専門外の分野のみ聴講した　 1

・記入なし　 1

4. 次回の数学総合若手研究集会にも参加したいと思いますか？(複数回答あり)

・講演者として参加したい　 16 ・旅費の援助があれば講演者として参加したい　 9

・聴講者として参加したい　 3 ・参加の予定はない　 2

・未定　 2

以下、ご回答いただいた中からご意見・ご感想などを一部公開させて頂きます。

5. 講演者の方にお聞きします。今年度はweb上での申し込みを行いました。分かりづら
い点や改善して欲しい点、今後も継続すべきか等何かご意見がありましたらお書き下
さい。

・運営に関して特にありません。このようなすばらしい集会は今後も続けて欲しい。

・ web 上での申し込み手続きはとても良かったと思います。

・継続すべき。

・申し込みの時に困ったことは特にないです。 web 申し込みは継続して欲しいです。

・申し込みが全て web で出来たので便利でした。自分の講演（プロジェクタ、黒板のどちらか）に
関する情報を確認する方法がわかりにくかったです。

・ web 申し込みで良かったと思います。

・申し込みフォームへのリンクが少し分かりにくかった。

・システムが安定しているなら、 web 上はとても便利で有り難いです。（幸い私は何もエラーに引っ
かからなかったのですが、どこかに何かそういうリスクが生じるなら怖い。）

・ web 上で更新でき便利でした。継続すべきと思う。

・わかりづらい点は特にありませんでした。今後も継続すべきと思います。



・手続きしやすくてよかったです。

・申し込みはメールするよりわかりやすく、とても良かったです。ただ、テクニカルレポートが web
では提出できなくて結局メールしました。提出できていないことをメールしていただけたので、
助かりましたが、次は web でスムーズに提出できるといいな。

・とてもわかりやすかった。継続すべきだと思います。web にアップするとき古いバージョンだと
できなかったりしていたので…そこを直してほしい。

・以前に比べてとても便利になりました。今後もこの方法を継続してくださると助かります。

6. 今年度は、研究集会開催中にweb上にテクニカルレポートを公開しました。今後も公
開すべきか等何かご意見がありましたらお書き下さい。

・（ジャーナル等に）公表済か否かで、公開の可否を決めていただけるとなお良いと思われます。テ
クニカルレポート ̸=オリジナルペーパーだと考えますので…・

・公開しても良いと思います。また、ご多用かと思いますが北海道大学数学講究録は作成して欲し
いと思う。理由としては、業績として記述できるので。

・今後もテクニカルレポートを公開してほしいです。

・どこか分からなかった。公開すべき。

・テクニカルレポート配布時に pdf があることを知らせるべき。

・今後も公開してほしいです。

・公開してほしい。出来れば開催前に公開してほしい。

・公開してよいと思います。

・講演者が希望する場合、付属資料やスライド等を上げられるようにしても良いと思う。

・公開してほしい。

・何ならスライド講演の方のスライドも公開されたら有難いです。（今年度の「環論および表現論シ
ンポジューム」ではその試みがなされてました。）

・公開すべきかと思います。

・公開は集会終了後で良いと思う。（聴講者を集める為、およびあまり期間中に公開する意味はない
ため（冊子があるため））

・事前にチェックできてよかったです。

・本も web もどちらにしてもかなりのボリュームになるので、少しでも各人が見やすい方で見た方
がいいので公開すべきだと思います。

・会場でＰＣ（web 上）でテクニカルレポートを見ることが出来たのでよかった。（テクニカルレ
ポートすこし重いので…）

・「前年度のテクニカルレポートを参照してください」と言っていた講演者もたまにいたので、こ
れからも公開すべきだと思います。

・ web 上で公開ししていただけるとありがたいです。

7. 各講演形式及び懇親会について、何かご意見がありましたらお書き下さい。

・シングルセッション
・寒かった。
・比較的全体向け名印象のものと、そうでないものがあった。最終的には主催者側での判断に
なるだろうが、講演者がシングル/パラレルの希望を出すくらいはしても良いのではなかろ
うか。

・５０分でも可。
・２、３日目のシングル（１つ目の講演）は特に数学らしい話題を上手く説明されていたと
思う。

・良かったです。



・休み時間もうすこし長くてもいいのかも…質問とかいっぱいあるし。
・もうすこし専門外の人がいることを配慮して欲しい講演がいくつかありました。
・（両手を使えるようにする意味で）ピンマイクを用意していただけるとありがたいです。

・パラレルセッション
・ききたい講演が重なってるところがあって、ちょっと残念でした。
・ポインターまたは指し棒を各部屋に用意していただけるとありがたいです。
・各分野ごとに、つながりのある内容同士でまとまっていて流れがスムーズでよかったです。
・パラレルセッションになると、みなさんいっきに専門的になって専門外の講演をきくのがむ
ずかしく感じた。

・いろんな分野の人が聞くことを意識してほしい。
・発表者の分野のかたよりをへらしてほしい。今回は幾何、解析が多く自分の専門に近い聞き
たいセッションがかぶる。

・パラレルの方もほぼ他分野の人が聴講していると思われる（質問は活発であったと思いま
す）。午後の講演は４つまででよいと思う。部屋の移動が大変なのと、本気で参加すると５
つは疲れた（途中から息切れした）。

・緒論ありそうですが、「リレー式座長」（直前の発表者が次の座長する）を導入するとよいの
ではないかと思います。個別にお願いする手間も省けますし、皆さん座長の経験もできるし
良いことづくめ。

・部屋の大きさが小さ過ぎるか大き過ぎるかで両極端だった。小さい部屋に多くの人が集まる
こともあり、不便だった。

・数理が減っていたので、内容によっては、解析、幾何、代数に振り分けてもよいかと思いま
した。

・時計をそろえてほしかった。
・数学は論理的に発表を行うことが望ましいので、パラレルセッションでも１時間講演もある
とよい。

・もう少し机を少なくし、席と席との間隔を広げていただけるとありがたかったです。

・ポスターセッション
・参加人数に依るが、もう少しポスターをバラバラに配置するほうが混まず見易い。
・人少ない。
・北大の修士等に発表してもらって、もう少し多くした方が良い。
・使われていない面があったが、人を分散させる為にそちらにも配分すればよかったと思う。
・もう少し長く時間をとっても良かった。
・作成者による説明があることを事前に知らなかったため、帰るところだった。
・いろんな分野の人が聞くことを意識してほしい。発表者の分野のかたよりを減らしてほしい。
・分野がかたよっている気がしました。解析＞＞代数＞幾何（たぶん０だった。）

・懇親会
・美味しいお料理をありがとうございました。
・とても楽しかったです。
・楽しかったです。ありがとうございました。
・アンケートの記入や回収（意見交換会全体での）があっても良いかもと思いました。（言い
争いになる恐れもあるのでよくないかもしれませんが。）

・楽しかった。来年の開催地がどうなるのか少し心配でした。
・時間が少々短かったように感じた。



8. その他何かあればご自由にお書き下さい。

・これだけの研究集会を開くにあたってとても忙しかったと思います。いろいろとお世話になりました。
ありがとうございました。

・研究集会としても、交流の場としても良い集会でした。第１１回も良いものにして下さい。

・口コミによる参加者の増加がそろそろ”爆発的に”増えるんじゃないかと思うので、それを見越した対
策やら何やらは考えとかないといけないとか、部外者ながら思うしだいであります。世話人の皆様には
文字通りお世話になりました。今年もとても有意義な４（５）日間を過ごせました。心より感謝してお
ります。第１０回という一つの大きな節目を迎えましたが、今後も末永く、若手の交流の場として受け
継がれていくことを願います。草々

・タグの色分けの意味が分からなかった。

・今回は参加の機会をくださりありがとうございました。とても楽しく、すごすことができました。また
参加したいと思いました。

・テクニカルレポートの様式をそろえると見やすくなると思います。（二段組で書いてあるものや字が少
し小さいものがあって…。）来年もぜひ参加したいと思いました。世話人の皆様、とても楽しく、勉強
になりました。このような集会を開催していただき、ありがとうございました。ネームプレートのひも
の色を分野で分けていたのでどの分野か分かりやすくてよかったです。

・今年も大満足でした。来年、再来年も継続していってください。

・ありがとうございました。次回以降も期待しています。

・昨年はＡ会場の音声、スライドを玄関ホール（？）にも流していたと思う。それを復活させてほしい。

ご協力ありがとうございました。アンケートは受付にご提出下さい。


